
Dieu est un. Dieu est trois.     

Qui fait quoi ? 

Dimanche 27 mai 2018,  Dimanche « Parole de Dieu, paroles de vies » 

Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu 

En ce temps-là, les onze disciples s’en allèrent en Galilée, à la montagne où Jésus leur avait ordonné de se rendre. 

Quand ils le virent, ils se prosternèrent, mais certains eurent des doutes. 

Jésus s’approcha d’eux et leur adressa ces paroles : « Tout pouvoir m’a été donné au ciel et sur la 

terre. Allez ! De toutes les nations faites des disciples : baptisez-les au nom du Père, et du Fils, et 

du Saint-Esprit, apprenez-leur à observer tout ce que je vous ai commandé. 

Et moi, je suis avec vous tous les jours jusqu’à la fin du monde. » 

Une question : Dans l’Evangile de ce jour, il est évoqué le Père, le Fils et le Saint Esprit. Il a 

fallu 4 conciles, 4 rencontres internationales d’évêques pour tenter d’éclairer ce 

mystère de la Trinité.             

 Daniel, tu en parles en termes de dévoilement. Peux-tu nous en dire plus ?  

Daniel répond dans son homélie : 

1
er

 dévoilement   

Au commencement  de l’histoire de l'univers et des humanoïdes, Dieu qui est,  a crée ce monde avec l'homme au centre, 

à son image et à sa ressemblance. Or dès que l’humain est apparu, il n'a cessé de se bagarrer pour des questions 

anecdotiques … l'humain n'a pas réussi à être à son image et à sa ressemblance. 

1
er

 dévoilement : Dieu est amour. Il doute que l’homme soit à la hauteur de sa mission…  

 

2
ème 

dévoilement         

Dès l’origine du monde, Dieu a prévu d'appeler un homme dans lequel il mettra toute sa sagesse quand les temps seront 

venus. Cet homme c’est Jésus de Nazareth, fils de Joseph et de Marie., petit ménage ordinaire de Galilée et qui a vite 

compris que leur enfant aura un destin pas ordinaire.   

A son baptême d'adulte auprès de Jean le Baptiste, Jésus a saisi qu'il est appelé à une mission divine.Se rendant proche 

des mal aimés, des petits, des prostituées, il invite à la fraternité, à ne pas juger, ce qui est inimaginable pour ses 

contemporains. Cette formidable ouverture lui vaut l’opposition frontale puis la mort.  Il accepte de donner sa vie dans le 

sens qu’il veut lui conférer : le refus de la violence. « Père pardonne-leur. » et l’établissement d’une fraternité  

universelle : « que tous soient un. » 

En définitive, ce Jésus est l’homme le plus accompli, le plus à l’image et à la ressemblance de Dieu. « Qui me voit, voit 

le Père, » dit-il à Philippe. Exactement ce que le créateur souhaitait pour les humains. 

2
ème

 dévoilement de la Trinité : Jésus est l’humain accompli.  

 

3
ème

 dévoilement :  

Jésus les ayant quitté à L'Ascension, les terriens se trouvent désormais seuls. Mais en partant, Il souffle sur eux : 

« Recevez l’Esprit Saint. » « Il vous fera vous souvenir de tout ce que j’ai dit et fait. » 

Communiquer la vie, la leur (celle de la Trinité), à notre baptême. Nous voilà donc en capacité de devenir ou redevenir 

une meilleure image et  ressemblance de Dieu : des êtres libres d’inventer leur monde et l’Église en tenant compte 

d’autrui, et surtout du  moins disant, des signaux faibles et de  construire une fraternité universelle par-delà les nations, 

les races, les religions,  les opinions . 

3
ème

 dévoilement : L’Esprit nous est communiqué : à nous d’être responsable désormais  de la création et du corps 

spirituel du Christ à rassembler. Cet Esprit nous apprend aussi que ce Jésus est le Fils Unique que Dieu s’est choisi pour 

parachever sa Création. 

 

 

Telle est l’approche de la Trinité dans son travail d’enfantement du nouvel homme, de la nouvelle femme. 

 

En voulant créer l’humain à sa ressemblance Dieu a eu de l’audace. L’audace est bien 

l’anagramme de cadeau. La vie selon la Trinité est « cadeau  » comme modèle de 

relation sociale, communication et réciprocité. . 

 

Le Pape François en mai 2015 « Nous sommes appelés à être les instruments de Dieu 

le Père pour que notre planète soit ce qu’il a rêvé en la créant, et pour qu’elle réponde à son projet de paix, de beauté et 

de plénitude. » 



 

Un témoignage* d’homme d’aujourd’hui vient aussi nous éclairer… 

« Auteur de nombreux essais, le psychologue Jacques Lecomte, 63ans défend une vision positive de sa discipline. Il 

témoigne : Dans ma famille, mon père faisait régner une terreur physique et psychologique. 

Adolescent, j'étais écœuré par tout : mon père, la société, l'Église… J'étais en grave échec scolaire.  

 

Ma mère est décédée lorsque j'avais une quinzaine d'années. Quelque temps plus tard, mon père s'est désintéressé de ma 

seconde sœur et de moi, et nous a livrés à nous-mêmes.  

Un jour, je suis parti avec le projet de rejoindre un groupe d'activistes clandestins. Mais j'ai été pris en stop par un homme 

qui se rendait dans une communauté protestante et qui m'y a emmené. J'ai eu l'impression d'arriver au paradis : les gens 

étaient souriants, bienveillants, ils m'ont accueilli parmi eux. J'y suis resté cinq ans, comme ouvrier agricole.  

 

 Et puis une nuit, j’ai vécu une conversion radicale. Cela faisait deux ou trois mois que je vivais dans cette communauté 

religieuse, qui m'avait apaisé. J'ai entendu une voix : « Maintenant que tu me connais, choisis ce que tu veux faire. »  

Dieu me parlait, c'était clair. À mon réveil, la haine envers mon père avait disparu, et j'ai prié. J'étais passé d'une hostilité 

profonde à l'amour, de la violence au pardon. Dieu est venu à ma rencontre, plus que je ne l'ai rencontré. Ce 

bouleversement radical a changé ma vie, et la conduit désormais.  

Pour résumer ma foi, je pourrais dire que je suis fondamentalement trinitaire : j'ai été créé par Dieu, j'ai été sauvé par 

Jésus, et le Saint-Esprit est toujours là pour m'accompagner. »  

 

*Extraits d’un article du Pèlerin du 19 Avril 2018 , « Jacques Lecomte, psychologue, j’ai choisi la force de l’optimisme » 

 

 
Nous accueillons les enfants, de retour d’un temps de partage adapté à leur âge. Nous échangeons sur ce qu’ils ont vécu 

et sur ce que  nous avons vécu dans cette première partie de la célébration. Voici quelques 

unes de leurs expressions : 

« Avec eux et entre eux,  nous avons parlé du signe de croix, de sa signification, des endroits 

du corps que l’on touche et à quoi on les associe (tête : penser, réfléchir, cœur : aimer, les 2 

épaules : couvrir l’ensemble du corps, baigner dans l’esprit saint pour faire le lien entre la tête 

et le cœur.) Il faut que le mouvement soit ample ».  

Pour eux : « Aimer donne envie de » : jouer avec des copains et des copines ; s’amuser avec 

les copains ; de faire des bêtises ; danser ; la joie, être content ; faire des cadeaux, des bisous 

et des câlins en pensant à la personne ; de ne pas faire de bruit ; d’être un éclaireur » 

Conclusion : je sais juste que j’aime mon papa et ma maman ! 

Puis, Ensemble, avec toutes les générations présentes, nous refaisons communauté pour nous déplacer vers la table 

eucharistique. …pour que nos vies échangées entre nous, grands et petits, deviennent corps spirituel du Christ  

 

 

 

Deux flûtistes (traversières), un guitariste (électrique) et un pianiste (improvisateur) nous ont accompagnés ce 

jour là. « J’ai vraiment pris plaisir dans l’équipe de musiciens, j’aurais aimé que ça continue ! » 

« Nous sommes venus en couple, c’est notre manière de prier » Et notre animatrice de chants : 

« Ce fût un réel plaisir de chanter avec des instruments. A renouveler sans aucune hésitation » 

Un jeune scout est venu nous voir à la fin « Merci. J’ai adoré la célébration. Ca change de ce que 

je vois habituellement ! C’était vraiment bien ». Une participante : « J’ai beaucoup aimé le temps 

de l’accueil : j’ai fait l’effort d’aller dire bonjour à des gens que je ne connaissais pas. J’ai fait connaissance de plusieurs 

personnes en peu de temps. » 

MERCI à tous ceux qui ont donné de leur temps pour préparer, jouer de la musique, accompagner les enfants, fleurir le 

lieu, accueillir les personnes… 

Notre prochain dimanche Parole de Dieu, paroles de vies aura lieu le dimanche 6 octobre 

Vous voulez participer à la préparation : Envoyez nous un mail à « croiseesaintpaul@free.fr » 

Quelques échos… 

Bel été à tous ! 


